



INVITACIÓN AL TRABAJO

Presagios nocturnos y empresas diurnas

Entre las preocupaciones urgentes que deben embargar la atención del Gobierno hacemos nosotros figurar, sin más que guiarnos por nuestra estimativa, aquella que se relaciona con las frecuentes guardias que, en previsión de determinados acontecimientos, se ve obligado a adoptar el Estado. Semejante necesidad, que le viene impuesta por el conocimiento de la actividad clandestina de sus debeladores permanentes, es indispensable que conozca término definitivo si se quiere que los gobernantes dispongan del tiempo y la tranquilidad necesaria para ir cumpliendo, con la diligencia que al país conviene, la obra que les está confiada. Es profundamente desmoralizador que consumamos un tiempo, jamás tan precioso como ahora, dedicados, gobernantes y gobernados, a la tarea infuente de comprobar cómo cada amanecer derrota graves presagios nocturnos. Esa ocupación, que no deja de estar justificada, aun cuando no se justifique, acabará, si se hace crónica, por desmoralizarnos.

Es, pues, absolutamente indispensable proyectar un mejor aprovechamiento del tiempo. Desconocemos si la táctica que se sigue es la de conseguir esa desmoralización; mas en previsión de que se le apunte a ello, no sería imprudente convertir la espera vigilante en espera fecunda. Partimos, al formular ese deseo, del convencimiento de que nada es imposible para una voluntad tenaz. Tanto menos imposible en este caso cuanto que el daño nos es conocido. La preocupación queda reducida a discurrir el remedio. Algunos de los ensayados con ocasiones diferentes se sabe que no alcanzan a tener la eficacia suficiente para atajar el mal. Deben buscarse otros. Los hay. El mérito está en dar con ellos. Mérito, decimos, porque en las circunstancias actuales, convertidos en nidos de inidentes y confidentes no pocos de los centros nerviosos del Estado, se hace difícil distinguir el grano de la paja. Esta discriminación debe ser ocupación previa si se desea disponer de colaboradores seguros que hagan posible el hallazgo de los remedios eficaces, que, volvemos a repetir, existen. Son bastante numerosos, por fortuna, los que, olvidando desdenes, disculpando o perdonando pretericiones injustas, no han vacilado en continuar trabajando, con apasionado ahínco, en descubrir el tratamiento adecuado al morbo que venimos padeciendo, y que, en el mejor de los casos, tiene en suspenso toda la actividad creadora del Gobierno.

Toda prolongación de este estado de cosas se traduce, fatalmente, en ventaja para los que, invocando de continuo la necesidad del orden público, aplican sus afanes a perturbarlo. De aquí que convenga pensar en acabar con tan enojosa situación, compatibilizando las empresas constructivas con la guardia permanente que una elemental prudencia impone. Y volvemos a nuestra preocupación: indicada como primer empresa, es forzoso que figure la de potencializar los órganos defensivos del régimen. Ese incremento de la potencia defensiva de la República cabe conseguirlo de dos maneras: aumentando las zonas de fidelidad con nuevas aportaciones seguras, y desnutriendo y debilitando los focos infieles. Son practicables ambos recursos: pero de nuestra parte mostramos preferencia por el segundo. Motivos para ponerlo por obra no faltan. No existe ni el temor de que la jurisdicción se enfade. Cuando se remonte esta etapa—y no vacilamos en creer que será superada con fortuna—habrá ocasión de recapitular en qué medida el atolondramiento ajeno facilitó la posibilidad de corregir una inocencia en que incurrió el primer bienio: la de confiar los destinos de la República a una renovación de votos y promesas absolutamente protocolarios. Pero para que el futuro nos depara esa alegría es de todo punto indispensable que el presente esté nutrido de trabajos y actividades inteligentes. Cuidemos de la noche, puesto que ese deber se nos impone, hasta la hora del gallo; pero a partir de ese momento apliquemos el esfuerzo a edificar las seguridades que deben emanciparnos de las veladas a que nos obligan los que sueñan desquites en las tenidas monárquico-fascistas.

LA CONDUCTA DE LA C. N. T.

Insensata y dañosa para la clase obrera

Todas las violencias, salvo aquellas que se justifican por razones históricas y en virtud de una necesidad colectiva, como son las revoluciones — el movimiento de Octubre — el de servir de ejemplo —, nos merecen igual reprobación. Pero hay un tipo de violencia que nos inspira una repulsa particular y que difícilmente podrá encontrar valedores que se atrevan a disculparla. Nos referimos a la violencia de unos obreros empleada contra otros obreros. Para esa violencia no caben amoniciones en nuestro juicio. Ni un nombre de la pasión ni, mucho menos, si se intenta justificarla en nombre de unas divergencias tácticas que son siempre, en el orden moral, subalternas. La dialéctica de las pistolas puede tener a veces su eficacia. Cuando las razones no bastan a garantizar un derecho — tal fue el caso de Octubre —, la fuerza, en efecto, pide plaza. Y ay de aquellos que no sepan jugarla a su tiempo! Pero las razones, a las cuales puede negarse — y sobre negarse — el adversario con sobrada frecuencia en el pleito histórico de la lucha de clases, no se agotan jamás cuando se trata, no de un pleito histórico, sino necesario y circunstancial, entre trabajadores. La razón, no la pistola, es el arma única que a todos nos es hecho esgrimir. Con ella se gana y con ella se pierde — supuesto que se tenga —, según que los demás la hagan suya o no la comprendan. La derrota de hoy constituye, en orden a la teoría, la posible victoria de mañana. A nadie se le ocurrió jamás pensar que el Socialismo hubiera de conquistar sus prosélitos a tiros. Antes bien, es seguro que, de haber sido ese el procedimiento puesto en práctica cuando el Socialismo daba sus primeros pasos, no existiría a estas horas el Partido Socialista ni el Socialismo pasaría de ser una doctrina en embrión. No es la violencia contra el incrédulo, sino

el convencimiento, lo que le abrió camino. Y lo que decimos del Socialismo puede aplicarse íntegramente al proceso formativo de la organización obrera.

Resulta sonrojante que nos veamos precisados hoy a escribir palabras como las que anteceden. No es culpa nuestra. Cárquenla a su cuenta quienes llevan las diferencias obreras — incluso mínimas, como ahora acontece — al terreno del atentado personal. Fácil es advertir que nuestra alusión va dirigida a la C. N. T., torpemente obscurantista en la conducta que viene siguiendo en el problema de la Construcción. Perdida la razón, carente de la fuerza inapagable que dan los votos, la C. N. T. se acoge al sistema de la violencia para suplir con ella el fracaso de su intransigencia. Y es forzoso que recordemos palabras que escribimos anteriormente sobre el particular, siquiera revistan en la ocasión presente mayor dureza. Pues cómo habremos de juzgar el hecho intolerable de que la C. N. T., contra la voluntad de la inmensa mayoría de los trabajadores de la Construcción, se obstine en prolongar mediante la amenaza — que ya ha rendido, traducida en acción, sus víctimas primeras — una huelga que los interesados han dado por liquidada de manera definitiva? No se nos pidan eximentes para calificar esa conducta. Sobre ser totalmente ineficaz en orden al propósito que sus mantenedores dicen perseguir, lleva aparejados daños gravísimos para la clase obrera. ¿Han pensado en ello los militantes de la C. N. T.? Sólo así, dando por cierto que no se han parado a meditar sus propios actos, podríamos conformarnos con aplicarles el adjetivo de inconscientes. En otros peores no queremos pensar. Pero la inconsciencia no constituye, ciertamente, la cualidad mejor para llevar a buen término las luchas del proletariado. Ni las parcia-

les que suponen los movimientos huelguísticos ni, menos aún, las de carácter revolucionario a que tan inclinada se muestra la C. N. T.

Y no bastan a atenuar esa desconsoladora y bochornosa realidad las exhortaciones del órgano oficial de la C. N. T., «Solidaridad Obrera», que a diario se complace en dar llamadas a la sensatez y en estimular la unión del esfuerzo contra el fascismo. Sería conveniente saber qué es lo que, en el lenguaje sindicalista, se llama sensatez y cómo entienden los sindicalistas que se practica la defensiva y ofensiva contra el fascismo. Lo que sí sabemos es que la táctica de los sindicalistas, pese a sus palabras, tiene de todo, menos de sensatez, y perjudica a todos, menos al fascismo y a la clase patronal. Triste es comprobarlo, pero la verdad es demasiado dura para ocultarla. Si la C. N. T. quiere merecer mejor dictamen, empecie, como es su obligación moral, por rectificar radicalmente sus métodos.

Para salvar la vida de Edgar André

El Comité parisien pro Thaelmann ha publicado un manifiesto de protesta contra la sentencia de muerte impuesta a Edgar André por el tribunal especial de Hamburgo, y que termina así:

«En nombre de la amistad popular francoalemana, en nombre de la paz posible, es necesario intentar todo para impedir la ejecución de André. Toda iniciativa que se adopte, todo aviso telefónico a la Embajada, todo telegrama a Hitler, contribuirá a salvar la vida de ese hombre, que representa mucho más que una vida. Se trata de la paz.»

La Asociación jurídica internacional ha enviado a Berlín el telegrama siguiente:

«Dolorosamente afectados por la sentencia de muerte contra Edgar André a pesar de la falta de pruebas concluyentes, solicitamos la revisión del proceso y en todo caso la suspensión de la sentencia. — Campinchi, Casanovas, Delepine, Victoria, Keul, Samblancat, Torres.»

RETINTIN

Fascistas de ida y vuelta

Una vez en la calle, el jefe de los fascistas de Murcia comenzó un interesante asedio epistolar cerca de los magistrados que le habían condeñado. Eran unas cartas, enternecedoras y emotivas, en las que el falangista murciano hacía profundas consideraciones sobre su inocencia, en las que fundamentaba el hecho de su evasión. Porque Federico Serrent, jefe del juicio de Murcia, se había equivocado, en efecto, de la cárcel de Murcia, en donde cumplía la condena que le habían impuesto. Pudo huir sin atenuados foletinescos, ya que los fascistas no ponen el menor ingenio en escapar de la cárcel, puesto que consiguen la evasión con una sencillez rayana en la vulgaridad. Fue éste el procedimiento que puso en práctica March. A March le parecía que no era serio para un hombre de su respetabilidad idear esas peticiones pitorrescas que comienzan por saltar una lopia y arrojarse luego a un árbol, para escurrirse por una cuerda y emprender rápidamente la huida. Esto hubiera sido realmente pintoresco; pero March decidió marcharse tranquilamente por la puerta, que es como suponemos que escaparía el general de los fascistas murcianos. Mas el general de los fascistas murcianos ha podido disfrutar poco tiempo de libertad. Anteayer fue nuevamente detenido, y en estos días en los que no estuvo recluido se dedicó a escribir cartas sentimentales a los magistrados y al director de la cárcel, explicando de una manera desgarradora la necesidad de su huida. Está vivo, sin embargo, que su literatura epistolar no le ha tenido el menor éxito. Ahora, cuando haya tornado a la celda, se habrá lamentado de la estúpida manera de perder el preciado tiempo de su liberación. Porque, además de escribir cartas, Federico Serrent se dedicó a colgarse condecoraciones y a apretar su talle con el rutilante colorido de los fajines. Cuando le han detenido de nuevo estaba envuelto con todos los atributos de su jerarquía fascista. Grandes cruces y preciosas banderas le daban un aspecto magnífico, y realmente constituyó un espectáculo estupefacto para los agentes que lo aprehendieron. Fueron estos agentes los que completaron las condecoraciones del detenido poniéndole una — la de las espaldas —, que se vio obligado a lucir en sus manos.

Tan extraño condor no significa el menor reproche respecto a la agudeza de los fascistas murcianos, y es muy posible que el fenómeno se deba a un caso de contagio. No olvidemos que es diputado por Murcia el señor Rico Arellano. Hubo un período en el que en el país se registró la ansiedad de averiguar en dónde se forjaría el acta legislativa del señor Rico Arellano, que anduvo fluctuante entre Galicia, Cataluña o las Islas Canarias, ya que de todas partes lo reclamaban con fervor. Al fin, a última hora, con los seductores caracteres de la sorpresa, resultó elegido diputado por Murcia. Y en Murcia, como era lógico, ya se advierte ese suceso. Ese fascista tanto, que se escapa de la cárcel para escribir a los magistrados y que cuando lo detienen está lleno de bandos multicolores, ¿no es un típico elector del señor Rico Arellano?

UNA AGRESIÓN INESPERADA

Modos y maneras de servir al enemigo

Creíamos que la delicadeza de las circunstancias, si no la de nuestros contradictores habituales, nos ahorrarían, por algún tiempo, la penosa tarea de salirles al paso. Un movimiento juicioso, cuyo valor más subido residía en su espontaneidad frente al riesgo común, había logrado el cordial contacto de diversas representaciones hasta ahora discrepantes. Una nota dió fe, con el beneplácito público, de esta solidaridad; y aún no habíamos acabado de saborear la promesa de buen sentido que entrañaba el suceso, cuando «Claridad» nos llama bruscamente la atención, renovando sus agresiones. La imprudencia y la tosquedad de ánimo que en el foco de perturbación de la calle de Narváez suelen constituir prez, han impedido, sin duda, que la serenidad eieve a quienes lo inspiran sobre sus resentimientos lo bastante para aplazar sus ofensas. Porque insistir en los supuestos amanejos de la dirección oficial del Partido en el instante en que la vigilancia exige deponer sus armas a los escisionistas, es acreditarse de necios y de sospechosos.

Un complejo de vanidad irresistible llena de sucia niebla la mirada de quienes nos injurian tildando de innoble nuestra corrección de informadores. Hemos dado del Congreso Internacional de Londres las noticias que nuestro corresponsal-Ramos Oliveira, probablemente ecuaníme, nos enviaba. Lo que no hemos hecho es armar a nadie de botafumeros, que en ciertas manos, por excesivos, han resultado irónicos. Ahí están nuestras informaciones. Imparciales. Escuetas. Objetivas. Para no parecer órganos personales, ni siquiera hemos dedicado el más humilde ditirambo al presidente del Partido, González Peña, cuya modestia no ha sufrido, estamos seguros, pesadumbre por ello ni por la rigurosa omisión que «Claridad» le ha consagrado. Y nada más.

También volveremos, si nos es obligado volver, a temas que nos son comunes. Pero cuide «Claridad» de ayudar a los fascistas con compostura. Así tardará algo en recibir el desprecio de la opinión avisada, que ha de seguir inexorablemente al que ya nos merece a nosotros.

Desde Córdoba

¿En qué pensará el gobernador civil?

CORDOBA, 16.—Hay diversos modos de estar en Babia, y tenemos curiosidad por saber cuál corresponde al señor Rodríguez de León. Posiblemente, su estilo es estar en Babia a gusto, y aun a sabiendas de que en tal lugar encantador hay de todo, menos vigilancia. Los diputados del Frente popular le han pasado avisos para que se de cuenta de quienes lo rodean, y el gobernador entienda al revés. En vez de vigilar a los fascistas, vigila la Casa del Pueblo. Su especialidad, consiste en no enterarse de nada, o en no querer enterarse? ¿Quién cree el señor Moles que es el consejero de este gobernador? El redactor de «A B Co».

En el momento actual, cuando las actividades de los enemigos del régimen se acentúan, cuando dispone el director general de Seguridad, estamos seguros, de elementos de juicio en lo que respecta a Córdoba, no es el señor Rodríguez de León la persona más adecuada para que la República duerma tranquila. Hace falta un gobernador menos frívolo y más republicano.—(Diana.)

El general Balmes, muerto de un tiro de pistola

La víctima examinaba una pistola, al parecer, encasquillada, cuando sobrevino el disparo.

LAS PALMAS, 16.—En el polígono de tiro La Isleta examinaba una pistola encasquillada el comandante general de la plaza, general Balmes. Cuando manipulaba con el arma se disparó, penetrando el proyectil al general por el abdomen a la espalda. Los médicos abrieron pocas esperanzas de salvarlo.—(Febus.)

La muerte. LAS PALMAS, 16.—A consecuencia de la herida que recibió el gene-

ral Balmes en el accidente del polígono de tiro ha fallecido esta tarde. El entierro se verificará mañana y lo presidirá el general Franco.—(Febus.)

El general don Amado Balmes era aragonés. En África, después del 21, ganó los empleos de comandante, coronel y brigadier, este último en octubre de 1927. Como teniente coronel mandaba la legión que se separó de la columna de desembarco y ayudó a libertar la posición de Kudia Tahar.

Se incorporó de nuevo a la columna e intervino activamente en las operaciones subsiguientes y más tarde en la campaña de Yebala. Ascendido a general, se le dió el mando de la primera brigada de la primera división de Madrid. Más tarde, en marzo de 1930, fue nombrado jefe superior de Aeronáutica militar.

En enero de 1931, por reorganización del servicio de Aeronáutica, quedó a las órdenes del ministro de la Guerra. En junio de 1931 fue nombrado comandante militar de Mahón, mando que conservaba actualmente.

En un registro policíaco se encuentran veinte pistolas y gran cantidad de municiones

BARCELONA, 16.—Esta mañana, fuerzas de vigilancia y asalto se presentaron en el local que los Sindicatos libres poseen en la calle de la Unión, y, después de practicar un registro minucioso, procedieron a la clausura.

También se presentaron los agentes en el domicilio del jefe de dicha organización, Ramón Sales, y procedió a la detención de éste, que fue trasladado a la Comisaría general de Orden público, en cuyos calabozos ingresó.

La policía supo que Sales contaba con otro domicilio, donde se presentó, y en el registro efectuado encontró y se incautó de veinte pistolas y gran cantidad de municiones. Con este motivo se logró detener a Daniel Alta-villa.

Entre las armas citadas figuraban tres pistolas ametralladoras.—(Febus.)

En el domicilio de un teniente de Intendencia se encuentran armas cuya precedencia no justifica

El oficial, que estaba destinado en el ministerio de la Guerra, ha sido procesado y puesto a disposición del general inspector de la región.

La policía se personó ayer en la calle de Modesto Lataute, 50, principal, centro izquierdo, domicilio del teniente de Intendencia don Jesús Sebastián Díaz, de veinticuatro años, que está en activo, con destino en el ministerio de la Guerra, y practico un detenido registro, que no resultó infructuoso.

Fueron encontradas tres soberbias pistolas ametralladoras, sistema Royal, con caja y culatín de madera, nuevas; dos pistolas Star, dos revólveres Smith, una escopeta y una considerable cantidad de municiones, por paquetes, procedentes de la Hierrovia militar de Sevilla para todas aquellas armas, y peines de fusil Måuser.

El señor Sebastián sólo pudo entregar una licencia y la gula correspondiente para el uso de una de las pistolas Star, si bien manifestó que todas las armas eran suyas, a excepción de las tres ametralladoras, cuya estancia en su domicilio no pudo justificarse, puesto que expuso que ignoraba quién las habría llevado.

De la ocupación de las armas fue levantada la correspondiente acta, que, suscrita por los armeros de la Dirección de Seguridad, ha sido unida al atestado y entregado todo, con el detenido, al Juzgado de guardia.

El teniente señor Sebastián ha sido procesado y puesto a disposición del general inspector de la región.

Protestas por la muerte del teniente Castillo

CARABANHEL BAJO, 16.—Los enfermeros del Sanatorio Esquardo, S. Niño, J. García, J. Vázquez, A. Zamorano, B. Hernández, E. Vega, S. Arroyo, A. Más, D. Sánchez, G. Fraile, y A. Basallo, protestamos energicamente contra cobarda asesinato del teniente Castillo.

Visita a Toledo de los aviadores filipinos Arnáiz y Calvo

TOLEDO, 16.—A las once de la mañana llegaron en automóvil a esta ciudad los aviadores filipinos señores Calvo y Arnáiz, acompañados del padre del primero, del capitán de aviación señor Jácome y de varios representantes de la Asociación Hispano-filipina, con sus señoras, y otras personas.

En la Puerta de Visagra fueron recibidos por el alcalde de Toledo, el coronel de la Fábrica de Armas, en funciones de comandante militar, y otras autoridades y representaciones.

En primer término, visitaron la Fábrica de Armas, cuyas dependencias recorrieron detenidamente, en compañía del director, jefes y oficiales. Los visitantes fueron obsequiados con magníficos objetos damasquinados.

En la Fábrica se incorporó a la excursión el gobernador civil. Visitaron luego el Alcázar acompañados del director y profesores de la Academia militar. En el Ayuntamiento fueron recibidos por el alcalde y una Comisión de concejales, visitando el Museo Municipal y la Sala consistorial.

Por la tarde visitaron la catedral y otros monumentos artísticos.—(Febus.)

TRANCES DE LA REFÚBLICA

En vísperas de una lección definitiva

Un porqué cuyas aristas penetrante podría encontrar España reservada de heroísmo para asegurar sus conquistas de civilización. ¿Por qué otros elementos activos de la sociedad y del Estado, que hoy sostienen posturas estridentes, no se alzaron cuando la política era puro negocio y cambalache de vívidos? Es, en verdad, extraña la predisposición de aquellos compatriotas que se asocian con su silencio al espíritu mazorral y mercantil de unas minorías forzadas a desplazarse de la dirección de los asuntos públicos, echando, en cambio, mano a todas las armas, las de la lengua y las de la muerte, para contradecir la voluntad sacra y electoral de su patria.

¿Por qué? — repetimos, sin discernir estas crudas paradojas nacionales — ¿Por qué no se aviene esa ciudadanía recalcitrante al curso regular de un estilo de democracia, inevitablemente más avanzado que el precedente? El análisis objetivo que nos hemos propuesto señala otra fecha: el 16 de febrero. Ya no podía haber duda de que España aspiraba a ser una República con hombres limpios y abiertos al porvenir, puesto que arrojaba por la borda a los políticos de los años de la ruina y se disponía a seguir su marcha presidida por los mismos del 14 de abril. El movimiento de Asturias quedaba plenamente convalidado por el cuerpo electoral. Entonces resurgió, sin disimulo, todo el bestial resentimiento que yacía en el seno del no conformismo español. Y sus modales — lo estamos viendo estos tristes días — se confundieron con los del gangsterismo más desafiado. Nuevamente tomaron las energúmenas los pistoleros de Anido, y conspiraron, rumiando rencor, cuantas zonas del alma española, soltó sus rojos chorros y, a favor de las oleadas del sectarismo desencadenado por el suceso de Casas Viejas, sobrevinieron otros hombres y otras normas. Aquí debemos registrar el origen dialéctico de las actuales convulsiones. Los gobernantes del segundo bienio creyeron que el país renunciaba a elaborar un nuevo tipo de Estado, enriquecido con nociones sociales más dinámicas, y que prefería retroceder al sistema pintoresco y castizo de una política de pan llevar. Dos nombres asumen la misión de incorporar a la República una teoría de claudicaciones inauditas: Lerroux y Gil Robles. España se ve, con ellos, más incomprendida que lo estuvo en tiempo de Cánovas del Castillo; más que lo fue jamás.

Cronológicamente, la primera sacudida que en la conciencia nacional ocasionó el regreso a la intransigencia, al fanatismo y a la picareca, es la insurrección de Octubre. Su intensidad valora la del sentimiento público, por observarse humillado y desposeído de sus esperanzas. No vale el intento de quitarle trascendencia a la rebelión asturiana, localizándola geográficamente y socialmente. Sin el estímulo moral de la mayoría de los españoles no hubiera sido posible. Asturias cifró todo el complejo de la nación. Aquel formidable acontecimiento reveló además que sólo en las capas del proleta-

Incautación de una finca del ex duque de Béjar

ALBACETE, 17 (0.30 m.).—Por los ingenieros afectos a la Reforma Agraria se ha procedido hoy a la incautación de la finca denominada Casa Alta, propiedad de don Luis Coca de Toghres, ex duque de Béjar. En ella serán asentadas más de treinta familias. En los próximos días, los ingenieros se incautarán de otras importantes fincas, propiedad del ex marqués de Larios, donde serán asentados varios centenares de campesinos.—(Febus.)

En tercera plana, la reunión de la Diputación permanente

NOTA POLÍTICA

Un nuevo tema que no permite dilaciones ni titubeos

Deshecho el equívoco acerca de la fecha en que se reanudarán las sesiones de Cortes, hoy publicará la «Gaceta» un decreto convocándolas para el martes próximo, día en el que, al darse cuenta de la suspensión, se promoverá por el señor Gil Robles el debate sobre la violenta muerte del jefe del Bloque nacional. Debate apasionado, no obstante las exhortaciones que hoy haga el presidente de las Cortes a la serenidad de todos. El señor Gil Robles — su discurso en la Diputación permanente de las Cortes lo hace prever — no está dispuesto a contribuir a que sea la serenidad, precisamente, lo que predomine en la sesión del martes. Derechamente va a realizar un propósito que ha llegado a ser sesión morbosa en el jefe de la Ceda: justificar la retirada de la minoría de Acción popular del Parlamento y arrastrar con ella, si le es posible, a los demás Grupos de oposición que aún no lo han hecho.

La lectura de los discursos pronunciados en la sesión de la Diputación permanente de las Cortes fué ayer la ocupación favorita de todos los parlamentarios. No recogeremos aquí los comentarios oídos, porque la censura los cercenaría hasta dejarlos imposibles. Si creemos nos será permitido decir que la oración del señor Gil Robles, con sus alusiones a su posible retirada, reafirma la convicción de que sus intervenciones en el debate del martes serán las últimas que, en una temporada, pida tener en el Parlamento.

Decimos "por ahora" porque el señor Gil Robles nos ha acostumbrado a que sus acuerdos no sean nunca definitivos; al menos, sus acuerdos de retirada. Desde que funcionan las Cortes actuales, con la que se prevé para el martes, serán tres las retiradas más o menos solemnes que el jefe indiscutible de la Ceda ha hecho. Nada nos garantiza de que, transcurrido un tiempo prudencial — las vacaciones veraniegas, por ejemplo —, el señor Gil Robles aparezca, con su pragmatismo tan bien adaptado a los intereses de su escano, seguido por sus fieles y "allegados".

VIDA MUNICIPAL

CONSEJO DE MINISTROS EN PALACIO

U. G. T.

El rescate de los bienes comunales

Cuando el Parlamento reúna sus sesiones continuará la discusión en torno a la ley de Rescate y readquisición de los bienes comunales. Será vendida la rejería de las dererchas y quedará en la abstención el artículo que las Cortes aprobaron...

Caramba, caramba...

El rotativo del momento invertido —hechos nombrados al año— venía la noche de su reimpresión tan abundante como de estambres...

pueta del director del Matadero de terminando la plantilla del personal de nueva creación que se considera indispensable para que pueda inaugurarse el Matadero y Mercado de Aves...

La ronda de Arbitrios.

Un nuevo decimio, 2 las tres de la madrugada, sin música, pero con 2.200 litros en nuevas cubas convenientemente acopiadas en el camión...

Comisión de Gobernación.

Se reunió ayer la Comisión de Gobernación. Reviendo a debate más asuntos que si se trata de una reunión plenaria del Ayuntamiento...

Una reunión

Se han reunido en Madrid los gestores afianzados de las Diputaciones provinciales, recientemente constituidos en Asociación...

Los gestores afianzados de las Diputaciones

Discutieron un breve orden del día y formularon las correspondientes conclusiones, entre las que destaca la petición de que se declare inaplicable la Comisión organizadora...

El jefe del Estado fué informado de los últimos acontecimientos políticos y de los propósitos del Gobierno

Probablemente, a últimos del presente mes, el presidente de la República marchará a San Sebastián, donde pasará el verano

De doce y media a dos estuvo reunido el Consejo de ministros en el Palacio Nacional, bajo la presidencia del señor Azana...

La publicación de los discursos de la Diputación permanente.

El señor Males fué interrogado, al salir de Palacio, sobre el criterio a seguir en la publicación de los discursos pronunciados en la sesión de la Diputación permanente de las Cortes...

EL MOMENTO POLÍTICO

Ayer tarde se reunió el Comité Nacional de enlace del Frente popular

Para estudiar una proposición del F. ente de izquierdas de Cataluña sobre la ampliación del programa de gobierno del Frente popular. — La "Gaceta" publicó el decreto prorrogando el estado de alarma. — El martes, día 21, se reanudarán las sesiones de Cortes

La prórroga del estado de alarma

La "Gaceta" publicó ayer el siguiente decreto: «De conformidad con el Consejo de Ministros, y a propuesta de su presidente, formulada previo acuerdo de la Diputación permanente de las Cortes, con arreglo a lo prevenido en el artículo 42 de la Constitución, Vengo en decretar lo siguiente:

Artículo único. Se proroga por treinta días más, a partir del 17 de los corrientes, el estado de alarma, que se declaró por decreto de 17 de febrero del año actual, en todo el territorio nacional y plazas de soberanía, Ceuta y Melilla, con sujeción a lo preceptuado en la vigente ley de Orden público.

Los jefes de minorías se reunirán hoy.

Convocados por el señor Martínez Barrio, a la una de la tarde de hoy se reunirán con el presidente de las Cortes todos los jefes de las minorías parlamentarias...

La Comisión de Presupuestos.

A las cinco de la tarde se reunió la Comisión de Presupuestos. A la salida, el presidente, señor Vergara, dijo:

El Estatuto gallego.

Tuvo efecto ayer mañana en el Congreso la entrega oficial del Estatuto gallego por la Comisión llegada a Madrid con dicho objeto.

Un homenaje a dos funcionarios.

A mediada se celebró en el Congreso una simpática ceremonia: la de entregar a los funcionarios del Congreso señores Calvo y Bardaji...

Reunión de la Comisión Ejecutiva

En la mañana de ayer celebró su reunión ordinaria semanal la Comisión Ejecutiva de la U. G. T. Se acordó el ingreso a 41 Secciones, con un total de 5.542 afiliados...

Las Playas Españolas

España, en su posición peninsular, posee un litoral tan extenso como variado y hermoso. La diversidad más sorprendente, en efecto, se une a la mayor belleza imaginable. El turista en sus viajes tiene realmente donde escoger...

Consejo de ministros.

Hoy viernes, como de costumbre, se reunirán los ministros en Consejo, bajo la presidencia del señor Casares Quiroga.

La Reforma agraria, en marcha

Asentamientos realizados el día 16 de julio: Provincia de Córdoba.— Término de la capital: Finca Montalvo, 30 asentados...

Los trabajadores de Guadaajara piden la suspensión de un periódico fascista

GUADALAJARA, 15.— Con esta fecha se cursa al ministro de la Gobernación el siguiente telegrama: «La Federación de Trabajadores de la Tierra protesta enérgicamente contra el asesinato del camarada Francisco González de Francisco...

Casa Yustas

Gorrás, Sombreros y Boinas. Plaza Mayor, 30. Fuencarral, 155. MADRID. Teléfono 36242.

MUTUALIDAD DE FUNCIONARIOS DE LA ADMINISTRACION LOCAL DE ESPAÑA. FAVOREZCA USTED LA GRAN RIFA A FAVOR DE LA MUTUALIDAD Y COLEGIO PARA HUERFANOS DE OBREROS Y EMPLEADOS MUNICIPALES. Se trata de una obra social admirable, digna de apoyo. Otorga importantes premios en todas SUS SERIES. 6 casas, 6 autos, 6 vacas. Billetes para viajes a París, Roma, Barcelona, Sevilla, etc.

PABLO M. YUSTI OCTUBRE MARXISMO PRACTICO. Antecedentes políticos de la Revolución de Octubre. Enseñanzas. Resultados. Libro de gran interés social y político. PRECIO: DOS PESETAS. En todas las librerías de España. AGENCIA GENERAL DE LIBRERIA Y ARTES GRAFICAS. Apartado 602, Madrid.

ACTOS CIVILES. El pasado martes fué inscrito en el Registro Civil de Carabanchel Bajo, con el nombre de Palmiro Rubio Goico, un hijo de los compañeros le Socialista Jesús y Clara, siendo padrinos por el teniente de alcalde, compañero Antonio Arias. En Mejorada del Campo (Madrid) fué inscrito, el día 10 del actual, en el Registro Civil, un hijo de los compañeros Asunción Casado y Mauricio Franco, presidente de la Sociedad Obrera La Justiciera. Al niño se le puso el nombre de Marino.

ACTOS CIVILES. El pasado martes fué inscrito en el Registro Civil de Carabanchel Bajo, con el nombre de Palmiro Rubio Goico, un hijo de los compañeros le Socialista Jesús y Clara, siendo padrinos por el teniente de alcalde, compañero Antonio Arias. En Mejorada del Campo (Madrid) fué inscrito, el día 10 del actual, en el Registro Civil, un hijo de los compañeros Asunción Casado y Mauricio Franco, presidente de la Sociedad Obrera La Justiciera. Al niño se le puso el nombre de Marino.

ACTOS CIVILES. El pasado martes fué inscrito en el Registro Civil de Carabanchel Bajo, con el nombre de Palmiro Rubio Goico, un hijo de los compañeros le Socialista Jesús y Clara, siendo padrinos por el teniente de alcalde, compañero Antonio Arias. En Mejorada del Campo (Madrid) fué inscrito, el día 10 del actual, en el Registro Civil, un hijo de los compañeros Asunción Casado y Mauricio Franco, presidente de la Sociedad Obrera La Justiciera. Al niño se le puso el nombre de Marino.

SUSCRIPCIONES: Madrid, un mes... Provincias, trimestre... 25 ejemplares...

EL SOCIALISTA

PUBLICIDAD PIDANSE TARIFAS Los anuncios se admiten en esta Administracion de 9 de la mañana a 12 de la noche.

NOTA INTERNACIONAL

LA RESTITUCION DE LAS COLONIAS

Con unos u otros motivos, y aprovechando no importa que circunstancia, Alemania e Italia... La pretension se expresa fundandola en la necesidad de expansion...

ATENTADO FRUSTRADO CONTRA EL REY DE INGLATERRA

Cuando se dirigia a Hyde Parck, un individuo, que fué detenido, se abalanzó a él empuñando una pistola

LONDRES, 16.—Según la Press Association, se ha producido un incidente cuando el rey se dirigia a Hyde Park con el fin de pasar revista al regimiento de guardias para entregarle sus nuevas banderas...

MENOS POLÍTICA Y MÁS RELIGIÓN

Los que no han dicho nada sobre los asesinatos de obreros elogian las alianzas con el nazismo

VIENA, 16.—El arzobispo de Viena, cardinal Innitzer, en representación de los obispos austriacos, ha dirigido al canciller federal el siguiente comunicado...

LA "CIVILIZACIÓN ROMANA"

Los fascistas celebran un auto de fe con abisinios, y anuncian que habrá un diario

ADDIS ABEBA, 16.—El Consejo de guerra italiano se ha reunido ayer por primera vez en una plaza pública. Han sido condenados a muerte tres abisinios...

LA LIBERTAD EN HÍTERIA

Otro periodista expulsado de Alemania

PARIS, 16.—Comunican de Berlín que el correspondiente del «Prager Press» y del «Central Europa Radio», Kollartz, checoslovaco, ha sido avisado de haberse dictado la orden de expulsión contra él...

LA CONFERENCIA DE MONTREUX

Virtualmente se puede dar por concluida, estando de acuerdo todos los Estados

No hay temores de entorpecimiento alguno. MONTREUX, 16.—La Conferencia toma un giro favorable, a pesar de la existencia en litigio de tres puntos: Francia, Comisión de los Estrechos, Turquía...

EL FRENTE POPULAR EN EL PODER

La reforma de los estatutos del Banco y la nacionalización de fábricas de armas, en la Cámara

PARIS, 16.—Se abre la sesión de la Cámara a las nueve y media. El presidente anuncia que el Gobierno solicitará la discusión inmediata del proyecto de ley por el que se modifica el estatuto del Banco de Francia...

LA FRACASADA CONFERENCIA DE BRUSELAS

Continúan las conversaciones para poner de acuerdo los criterios inglés y francés

Sigue discrepando Francia de Inglaterra y Bélgica. LONDRES, 16.—El Comité del Gabinete para los asuntos de política exterior se ocupó anoche de la Conferencia de las potencias de Locarno...

CHINOS CONTRA CHINOS

Se ha desencadenado la guerra civil. Chang Kai Shek quiere aplastar el movimiento en un mes.

SHANGHAI, 16 (de la Agencia Dome).—El general Chang Kai Shek ha decidido salir en avión, con rumbo al Kuangsi, y ha ordenado a su estado mayor que suprima el movimiento del Sudeste en un plazo de un mes...

MACIA EL MONOPOLIO DEL TRIGO EN ITALIA

El Gobierno fascista mussoliniano ha anunciado el propósito que abraja de instituir un monopolio del comercio de trigo, con arreglo al cual habrán de ser entregadas en los almacenes oficiales todas las cantidades de dicho cereal producidas en el país o importadas...

ALEMANIA PREPARA OTRA MANIOBRA

PARIS, 16.—El correspondiente de «Le Figaro» en Londres comunica a su periódico: «He sido esta noche, por conducto de una alta autoridad, que el Gobierno del Reich está preparando un memorándum, que parece será entregado la semana próxima al Gobierno británico...

LA CONFERENCIA INTERNACIONAL DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA

Informe del camarada Llopis sobre el movimiento educativo en España

internacional relativa a las construcciones escolares. A raíz de esta ponencia, Llopis ha hablado de los esfuerzos realizados por la República Española en favor de la construcción de escuelas...

Se admiten suscripciones a EL SOCIALISTA, a 3,50 pesetas mensuales en Madrid y 10,50 pesetas el trimestre en provincias. Pago adelantado.